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ATA DA 1ª SESSÃO EXTRORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

11 de dezembro de 2020 

 

-- Ao décimo primeiro dia do mês de dezembro do ano dois mil e vinte, pelas vinte horas, reuniu 

o Conselho Municipal de Juventude de Tomar (adiante designado CMJT), no Complexo 

Desportivo Municipal de Tomar, com a presença de Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da 

Juventude e em substituição da Sra. Presidente de Câmara Anabela Freitas, de André Silva e Ana 

Sereno pela Divisão de Associativismo, Desporto e Juventude, Rodrigo Pena pela Juventude 

Socialista, Ricardo Carlos e José Ferreira pela Juventude Social Democrata, João Bernardo e 

André em representação do Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas, David da 

Tuna Templária, Pedro Borges pela Associação de Oficina da Abelha, Sandra Vieira pelo Ginásio 

Clube de Tomar, e Vânia Godinho como observadora.-------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------- 

--Primeiro Ponto – Emissão de parecer sobre o Orçamento Municipal de 2021 no âmbito da 

juventude; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes. 

Solicita aos membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. ---------------------- 

-- Entramos no Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, Filipa Fernandes começa por dar uma 

breve explicação sobre o Orçamento Municipal. -------------------------------------------------------------- 

-- Informa que o cinema no Cineteatro Paraíso vai ser inaugurado no dia 20 de dezembro e 

explica como vai funcionar. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Comunica que o Skate Parque vai avançar e encontra-se em fase de projeto. ----------------------

-- No âmbito do desporto está previsto a criação de um novo campo sintético e na Zona 

Desportiva, junto ao Estádio Municipal de Tomar, os campos de vólei e basquete vão ser 

substituídos por dois campos de street basquete e um parque de street workout. No Complexo 

Desportivo Municipal de Tomar está a avançar o projeto da criação de campos de padel e está 

também projetada uma pista de corta-mato e zona de lançamentos. ----------------------------------- 

-- Relativamente a residência de estudantes está prevista a criação de dois espaços, 

nomeadamente no edifício onde funcionava o Centro de Acolhimento Temporário (CAT) 

estando a decorrer as negociações entre a St.ª Casa da Misericórdia e o Instituto Politécnico de 

Tomar (IPT), e a proposta de um particular que pretende investir nessa área com rendas 

controladas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Brevemente vai ser apresentado em Reunião de Câmara o Plano de Desenvolvimento de 

Habitação para o concelho de Tomar. ---------------------------------------------------------------------------- 
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-- Na área da cultura para 2021 está previsto a criação de um Museu dos Brinquedos que será 

repartido por vários espaços, nomeadamente coleção de máquinas fotográficas será exposta no 

Centro de Estudo em Fotografia de Tomar, a coleção de comboios será exposta na Estação de 

Comboios de Tomar. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- O Município vai abrir o Núcleo de Arte Contemporânea 2, Casa Manuel Guimarães na Rua Silva 

Guimarães. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Está previsto abrir ao público, para o próximo ano, a Fundição e Serrilharia do Complexo 

Cultural da Levada. Neste espaço será também instalado o Centro Interpretativo de Tomar e dos 

Templários. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Comunica ainda que no âmbito da Festa dos Tabuleiros o Município está em fase de 

candidatura a património nacional e posteriormente a património da UNESCO. Realizou também 

uma candidatura à EDP Tradições com o intuito de criar um Centro Interpretativo da Festa dos 

Tabuleiros, onde irá também existir oficinas que permitam aos artesãos do nosso concelho dar 

formação aos nossos jovens e assim salvaguardar os saberes da Festa. --------------------------------- 

-- No sector na requalificação urbana, vai se avançar para a obra da Avenida Torres Pinheiro, e 

em 2021 vai iniciar a obra da Estrada da Serra, desde a Rua Coronel Garcês Teixeira, junto à 

Praceta Raúl Lopes, até à Avenida. Dr. Aurélio Ribeiro. Informa ainda que o Passadiço de São 

Lourenço também vai avançar no próximo ano. --------------------------------------------------------------- 

-- No âmbito da juventude, está previsto no inicio do próximo ano a criação de um Espaço 

Coworking Associativo/Juvenil no centro histórico, é um espaço a utilizar pelas associações 

juvenis ou equiparadas, e associações de carácter juvenil, para instalação temporária da sua 

sede social e ou desenvolvimento das suas atividades, cuja rubrica está cabimentada com 

15.000,00€. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Todas as atividades previstas realizar no âmbito da juventude estão englobadas na rubrica 

“Outros Eventos Desportivos”, com cabimento de 25.000,00 €. ------------------------------------------ 

-- Transmite ainda que foi criada uma rubrica “COVID”, que engloba todas as iniciativas que 

possam ajudar as nossas instituições sociais, empresas e a comunidade nesta fase da pandemia. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Ricardo Carlos parabeniza Filipa Fernandes pela apresentação do Orçamento Municipal de 

2021 e pela iniciativa “Tomar Natal”. -----------------------------------------------------------------------------  

-- Em relação às obras questiona sobre o projeto da Praceta Raúl Lopes, o qual o desagrada e na 

sua opinião iria destruir completamente aquela praceta. ---------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes comunica que esse projeto foi eliminado. ---------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-- Ricardo Carlos demonstra o seu agrado em relação ao projeto de formação que permite a 

aprendizagem com os artesãos da Festa dos Tabuleiros, para assim transmitir esses saberes. --- 

-- Ainda no Complexo Municipal da Levada questiona o ponto de situação da Moagem, e Filipa 

Fernandes transmite que este edifício é fantástico e é intenção do Município instalar neste 

espaço indústrias criativas e residências artísticas, mas o investimento neste edifício vai ser 

enorme. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Quanto ao tópico residências para estudantes, Ricardo Carlos comunica que no último 

Conselho Municipal de Educação, o Vice-presidente do Instituto Politécnico de Tomar o 

Professor Nuno Madeira informou que houve alunos que não se inscreveram por não 

conseguirem habitação. ----------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Esclarecem o ponto de situação do Skate Parque, e indicam que vai ser construído junto ao 

Mercado Municipal, junto à ponte pedonal. -------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Ricardo Carlos lamenta o facto de nas Grandes Opções Plano Municipal de Tomar para 2021, 

a juventude ser apenas mencionada uma vez, indicando que há muitos idosos em proporção ao 

número de jovens. Não há qualquer plano ou declaração de intenções para juventude. Falta uma 

reflexão sobre a juventude. -----------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- José Ferreira questiona sobre o ponto de situação do projeto Reflorestar Tomar, no âmbito 

do Orçamento Participativo Jovem. ------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- André Silva comunica que neste momento estamos a aguardar respostas/ orçamentos das 

empresas que fornecem as árvores, e até à data não obtivemos resposta. ---------------------------- 

-- Explica ainda quais as etapas e atividades previstas realizar no âmbito do projeto Reflorestar 

Tomar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- São debatidas pelos membros dos CMJT presentes ideias e sugestões sobre a implementação 

do projeto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Após a análise e debate do Plano e Orçamento de 2021 do Município de Tomar dá inicio a 

votação ao parecer do CMJT, que decidiu emitir parecer favorável, com dois votos a favor e 

um contra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte e uma horas e trinta minutos. -------------------------------------------------------------------------- 
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Tomar, 11 de dezembro de 2020. 


